

« Alerte AVC » Savoir faire face à l'urgence

Paris le 16 octobre 2017 - L'accident vasculaire cérébral (AVC) est une urgence vitale pour laquelle chaque minute compte.

Le compte à rebours commence dès les premiers signes, que chacun de nous devrait connaître. Pourtant, on constate encore que moins d'1 Français sur 2 s'estime aujourd'hui bien informé sur l'AVC !¹

Pour faire face à ce fléau de santé public, il ne faut pas baisser la garde sur la prévention et l'information du public. C'est dans ce cadre que Boehringer Ingelheim France, en partenariat avec la Fédération France AVC, lance à partir du 16 octobre, et ce pour une durée de 6 mois, une campagne d'information et de prévention (affiche et livret) disponible dans les salles d'attente des professionnels de santé et les pharmacies. Celle-ci décrit les signes d'alerte de l'AVC et rappelle l'importance d'appeler le 15 pour faire face à l'urgence.

1 Français sur 2 reste mal informé¹

Le caractère vital et urgent de l'AVC a rassemblé l'ensemble des acteurs de santé autour de nombreuses campagnes de communication consacrées à ce problème de santé publique. Néanmoins, selon une étude IPSOS, **49 % des Français se disent mal informés sur les signes d'alerte de l'AVC¹** et **seulement 39% s'estiment bien informés sur les bons réflexes à adopter¹**.

Boehringer Ingelheim, en partenariat avec France AVC, se mobilise pour alerter les Français

Face à ce constat, Boehringer Ingelheim France, en partenariat avec France AVC, se mobilise. L'objectif est de mettre à la disposition du grand public, grâce aux professionnels de santé, **un kit d'information et de sensibilisation**. Celui-ci comprend **une affiche « Alerte AVC »** et **un livret d'information** détaillant les 3 signes d'alerte à connaître ainsi que les trois questions test permettant d'évaluer le risque d'AVC.



Contact:
Direction Communication
Externe/Interne
Sophie Durand
Tel : 01 44 34 68 00
Email :
sophie.durand@boehringer-
ingelheim.com



More information
www.boehringer-ingelheim.fr

¹ Les Français et l'AVC 2^{ème} vague de l'Observatoire national de la prévention de l'AVC.
Rapport d'étude IPSOS 20 Octobre 2016

En France, 1 personne est victime d'un AVC toutes les 4 minutes

Apprenez à reconnaître les signes d'alerte de l'AVC

Paralytie du VISAGE
Impossibilité de sourire
La lèvre est tombante

Trouble de la PAROLE
ou difficulté de COMPREHENSION

MEMBRE inerte
Perte de force ou engourdissement brutal d'un BRAS ou d'une JAMBE

Si vous avez un doute, faites trois requêtes à la personne en crise :

- 1 Lui demander de sourire
- 2 Lui demander de lever les deux bras
- 3 Lui demander de répéter une phrase très simple

Si elle a des difficultés à exécuter l'une de ces tâches, elle est peut-être victime d'un AVC

1 seul réflexe : faites le 15

ALERTE AVC

Si vous repérez l'un de ces signes

- VISAGE PARALYSÉ
- TROUBLE DE LA PAROLE
- MEMBRE INERTE

PAS UNE MINUTE À PERDRE

Faites le 15

L'AVC EST UNE URGENCE VITALE :

IL FAUT AGIR DANS LES 4H30

CHAQUE MINUTE COMPTE

Rejoignez-nous :

Facebook | Twitter | YouTube | LinkedIn

AVC Fédération Française | Boehringer Ingelheim France S.A.S.

ALERTE AVC

SI VOUS REPÉREZ UN DE CES SIGNES

VISAGE PARALYSÉ

TROUBLE DE LA PAROLE

MEMBRE INERTE

PAS UNE MINUTE À PERDRE

Faites le 15

CELA PEUT ÊTRE UN ACCIDENT VASCULAIRE CÉRÉBRAL

Boehringer Ingelheim France S.A.S.

«Cet engagement, est une priorité pour Boehringer Ingelheim France», comme l'explique Eric Gauthier, directeur affaires médicales primary care du laboratoire : « Aujourd'hui, l'Accident Vasculaire Cérébral (AVC) est un enjeu majeur de santé publique et depuis plus de 25 ans, notre laboratoire s'implique dans la prévention et le traitement des maladies thromboemboliques qui provoquent des AVC. Nous organisons notamment des Forums AVC qui sont de véritables espaces d'échanges proposés à tous les acteurs de la filière AVC d'une région. Ces événements permettent à la filière neuro-vasculaire de se concerter pour standardiser le transfert de l'information et optimiser la prise en charge. En France, nous avons noué des liens étroits avec la Fédération France-AVC qui informe la population sur l'AVC et favorise une prise en charge rapide offrant le meilleur pronostic au patient. La campagne « Alerte AVC » s'appuie sur la diffusion de ses outils d'information à travers le réseau national de médecins et de pharmaciens qui assureront la transmission de ces informations à l'ensemble de la population. Nous espérons, qu'en termes de santé publique, cette nouvelle campagne d'information permettra d'améliorer significativement le niveau de connaissance des signes d'alertes de l'AVC par la population. »

RAPPEL : 3 SIGNES D'ALERTE, 3 TESTS RAPIDES POUR DÉTECTER L'AVC**La paralysie du visage**

La personne ne peut pas sourire, sa lèvre est tombante.

Le bon réflexe : demander à la personne d'essayer de sourire. Si cela lui est difficile ou impossible, elle est peut-être victime d'un AVC et il faut **appeler le 15 sans tarder**.

Le trouble de la parole ou la difficulté de compréhension

La personne semble éprouver une difficulté soudaine à parler

Le bon réflexe : demander à la personne de répéter une phrase simple. Si cela lui est difficile ou impossible, elle est peut-être victime d'un AVC et il faut **appeler le 15 sans tarder**.

Un membre inerte

La personne présente une perte de force ou un engourdissement brutal dans un bras ou une jambe

Le bon réflexe : demander à la personne de lever les deux bras. Si cela lui est difficile ou impossible, elle est peut-être victime d'un AVC et il faut **appeler le 15 sans tarder**.

L'AVC en chiffres

1 AVC toutes les 4 minutes en France²

Chaque année en France, environ 150 000 personnes sont victimes d'accident vasculaire cérébral (AVC)², dont 25 % sont âgées de moins de 65 ans³. Avec 30 000 personnes lourdement handicapées et 40 000 décès chaque année, l'AVC est la première cause de handicap, seconde cause de démence et troisième cause de mortalité³.

L'AVC survient lorsque la circulation sanguine vers le cerveau ou dans celui-ci est interrompue : soit par un vaisseau sanguin bouché, soit par la présence d'une lésion provoquant une hémorragie. Les cellules du

²France AVC. Mais au fait, c'est quoi un AVC. Consulté le 13/02/2017 disponible sur http://www.franceavc.com/?rep=avc_infos

³ HAS. PROGRAMME AVC 2009- 2014. « Ensemble, améliorons les pratiques de prise en charge de l'Accident Vasculaire Cérébral ». Bilan 2010.

cerveau ne reçoivent alors plus l'oxygène et les nutriments dont elles ont besoin pour fonctionner normalement. Certaines sont endommagées, d'autres meurent^{2,3}.

Chaque minute compte

Au décours d'un AVC près de 2 millions de neurones meurent chaque minute⁴ et les conséquences peuvent être lourdes et parfois irréversibles⁵:

- près d'une victime **sur 5 décède au cours du mois qui suit**
- 3/4 des survivants garderont des séquelles et 1/3 sera dépendant (déplacement, habillage, alimentation, continence)
- **25% ne reprendra jamais d'activité professionnelle**

En fonction du traitement, il est indispensable d'intervenir le plus tôt possible et **au maximum entre 4h30 et 6h00 après l'AVC** selon la prise en charge⁶.

À propos de France-AVC

France-AVC (Association d'aide aux patients et aux familles de patients victimes d'AVC), dont la présidente nationale est Françoise BENON, a été créée en 1998 avec plusieurs objectifs :

- informer le public, les pouvoirs publics et les médias sur les accidents vasculaires cérébraux, apporter une aide et un soutien aux patients et aux familles de patients victimes d'AVC,
- aider à la formation des médecins et des personnels paramédicaux,
- aider à la recherche sur les AVC.

À propos de Boehringer Ingelheim

Proposer des traitements innovants en Santé Humaine et Animale – c'est l'engagement de Boehringer Ingelheim depuis plus de 130 ans. Boehringer Ingelheim est une entreprise familiale, engagée dans la recherche et développement, qui figure parmi les 20 premières entreprises du médicament au monde. Près de 50 000 collaborateurs

⁴ Saver JL. Time in brain-Quantified - Stroke 2006; 37: 263-66.

⁵ <http://www.franceavc.com/> Consulté octobre 2017

⁶ http://www.has-sante.fr/portail/upload/docs/application/pdf/2009-07/avc_prise_en_charge_precoce_-_recommandations.pdf

créent tous les jours de la valeur par l'innovation dans les domaines de la Santé Humaine, de la Santé Animale et la fabrication de produits biopharmaceutiques en sous-traitance. En 2016, Boehringer Ingelheim a réalisé un chiffre d'affaires de 15,9 milliards d'euros. Avec plus de trois milliards d'euros d'investissements, les dépenses en Recherche & Développement représentent 19,6 % du chiffre d'affaires du Groupe.

Partager des valeurs de responsabilité sociale fait partie intégrante de notre culture d'entreprise. C'est pourquoi nous nous engageons dans des projets sociétaux comme « Making More Health ». Boehringer Ingelheim encourage activement la diversité et s'appuie sur les expertises et les compétences de ses collaborateurs. Enfin la protection et la conservation de l'environnement sont au cœur de toutes les activités de l'entreprise.

Canaux additionnels pour les médias :

[Twitter : #boehringerFR](#)

www.stopavc.fr (*site grand public*)

<https://www.cardiocity.fr> (*site réservé aux professionnels de santé*)

<https://fr-fr.facebook.com/au.coeur.de.l.AVC>

Contact presse

Boehringer Ingelheim Sophie Durand

Tél : 01.44.34.68.00 sophie.durand@boehringer-ingelheim.com

PRPA

Danielle Maloubier / Sophie Matos

Tél : 01 77 35 60 98

Email : danielle.maloubier@prpa.fr / sophie.matos@prpa.fr